

TRANSCRIPCIÓN

Intervención del presidente del Gobierno en la visita al destacamento de la Guardia Civil y la Policía Nacional en el puerto de Dakar

Dakar, 9 de abril de 2021

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Quiero comenzar sin prolegómenos, agradeciendo a las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado vuestra gran labor.

Estáis lejos del territorio nacional y cada día con vuestro trabajo y con vuestra entrega, aumentáis el prestigio de vuestro país de España, más allá de nuestras fronteras.

Quisiera también decir que un prestigio que os habéis ganado con una fórmula sencilla y a la vez también compleja y es la colaboración, colaboración con las autoridades, en este caso senegalesas, afrontando en primera línea uno de los principales retos de la humanidad y sobretodo del siglo XXI, como es la lucha contra el tráfico de seres humanos, la inmigración irregular.

J'ai aussi le plaisir de saluer chaleureusement les autorités sénégalaises qui nous ont fait l'honneur de nous accueillir aujourd'hui dans les installations du port de Dakar et dont la collaboration avec la Guardia Civil et le Cuerpo Nacional de Policía je voudrais espécialement souligner.

(Traducción: También tengo el placer de saludar calurosamente a las autoridades senegalesas que nos han hecho el honor de acogernos hoy en las instalaciones del puerto de Dakar y cuya colaboración con la Guardia Civil y el Cuerpo Nacional de Policía quisiera destacar de manera especial).

España, desde el año 2006, ha estado apostando por una política migratoria basada en el principio de colaboración, porque la migración es un reto transnacional que requiere la colaboración de todos los actores y el desarrollo de una estrategia de colaboración a largo plazo entre los países de origen, tránsito y destino.

Esta estrategia tiene un objetivo prioritario, que es la gestión del fenómeno migratorio, de modo que sea seguro, ordenado y regular.

Y el objetivo no es otro que el de evitar la pérdida de vidas humanas en el trayecto, porque tampoco podemos permitir que se vulneren derechos humanos, derechos fundamentales por parte de organizaciones criminales.

Esta es la razón de vuestro despliegue aquí la seguridad, pero también desde una perspectiva humanitaria.

Nuestra experiencia ha demostrado que ésta es la única vía que ofrece una respuesta efectiva frente al fenómeno migratorio. Y en este objetivo, vosotros,



vosotras, destacar, tenéis un papel fundamental, fundamental, para lograr una mejor gestión de las fronteras, y especialmente en estos momentos en el que la emergencia sanitaria del XIX está teniendo un impacto enorme desde el punto de vista económico y también social.

Desde mediados de 2020, nuestro país, España, ha experimentado una creciente presión migratoria que nos ha obligado a reforzar nuestro compromiso en la lucha contra las redes de tráfico de seres humanos y, en consecuencia, la migración irregular. Unas redes que se aprovechan ante el legítimo deseo de todo ser humano de tener una vida mejor, más esperanza y mayores oportunidades.

Es ahí donde vosotros, vosotras, policías nacionales, guardias civiles, Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, sois nuestro mejor instrumento y un ejemplo a seguir. Vuestro compromiso, vuestra entrega a vuestro servicio a España, a vuestro país, constituyen a la vez una enorme aportación a la Unión Europea en su conjunto. Hay que recordar que el sur de España no es solamente el sur de España, sino también el sur de Europa. Y además, vuestra vinculación con las autoridades de Senegal es una apuesta de colaboración y de cooperación de larga duración que contribuye a crear una agenda compartida que se basa en la confianza.

Sois vosotros los que ponéis rostro y nombre a esa primera línea de actuación política en materia migratoria, esa colaboración, fortaleciendo así la confianza entre ambos países, entre ambas sociedades. Y me consta que dicha labor es ampliamente apreciada por las autoridades senegaleses.

Es para mí, por tanto, como presidente del Gobierno, un orgullo, un honor encontrarme hoy aquí con vosotros para reconocer presencial y personalmente vuestro trabajo en nombre de toda la sociedad española. Así que os animo a continuar este camino de excelencia que seguiremos recorriendo juntos a nuestros socios de Senegal.

Muchísimas gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) (Intervención original en español y francés)